

DIARIO

BALEAR

Del domingo 18

de Diciembre

Año de

1814.



La Virgen de la Esperanza.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Afeccion. astron. de hoy.

Epocas.	Termóm.	Baromet.	Atmosfera.	Sale el sol á las
7 de la m.	9 g. $\frac{1}{2}$	28 p. 5 l. $\frac{1}{2}$	E.	7 y 28 min. y se
12 del dia	10 g.	28 p. 5 l. $\frac{1}{2}$	E.	pone á las 4 y
5 de la tar.	10 g.	28 p. 5 l. $\frac{1}{2}$	E.	32 min.

ÓRDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia, el teniente coronel graduado Don Agustin Cusa, sargento mayor del regimiento suizos de Winpffen: Parada, suizos de Zey: Visita de hospital y municion, Mallorca: Primera ronda de Sanidad, Estado Mayor de la Plaza: Segunda de idem, Mallorca: Rondas de la Plaza, Winpffen: Contrarondas de idem, Mallorca: Teatro Winpffen.

AUSTRIA.

Viena 20 de Octubre.

S. M. el Emperador de Rusia, queriendo por su parte celebrar tambien la memoria de la memorable batalla de Leipsick, convidó ayer á un espléndido y magnífico banquete á S. M. el Emperador de Austria y á los demas monarcas extrangeros, así como igualmente a los archiduques y príncipes, y á los generales y oficiales austriacos del estado mayor. La comida se tuvo en el vasto y grandioso palacio de Rasumowsky, á cuyo efecto habian convertido el picadero de él en un salon, que adornaron con el mejor gusto y la mayor profusion con trofeos militares, quadros alegóricos, emblemas, inscripciones y quantos ornatos han inventado el arte y magnificencia. Las mesas estaban igualmente adornadas con una profusion y elegancia sin exemplo. Llegada la hora se

2
84. min
presentaron los soberanos y archiduques, á quienes S. M. el Emperador de Rusia recibió con aquel agrado y dignidad que forma su carácter, dispensando igual dignacion á los demas convidados, que ascendian al número de 700. Durante la comida, que fué de lo mas delicado y espléndido que es posible concebir, resonaban por todas partes los coros de música, y las repetidas salvas de artillería, que cesaban solo el tiempo de los multiplicados brindis que respectivamente hicieron los varios soberanos, y en todos los quales manifestaron sus ardientes votos de que la paz, tan feliz como gloriosamente restituida á la Europa, se prolongase á las edades futuras con la memoria de los gloriosos hechos y generosos esfuerzos de los que tanto han contribuido á restablecerla.

Antes de ayer fué quando S. M. el Emperador de Rusia tomó el mando del bizarro regimiento que ha querido honrar poniéndose á la cabeza de él. Hallábanse juntos los dos Emperadores, y al presentarse el regimiento formado, el Emperador Alexandro sacó su espada, y se colocó al frente del regimiento como coronel en propiedad de él. En seguida mandó hacer al regimiento los tres saludos de estilo y que desfilase por delante de S. M. el Emperador de Austria, durante cuya maniobra el Emperador Alexandro se mantuvo con la espada inclinada como segun ordenanza executan en tales casos los demas coroneles; y despues de repetidos los tres saludos, envaynó su espada, y corrió á precipitarse en los brazos de S. M. nuestro Emperador y lo estrechó cordialmente. A vista de cuyas extraordinarias muestras de amistad los soberanos, los archiduques, los príncipes, los ministros y los generales de las distintas potencias que fueron testigos de ellas prorumpieron con toda la emocion de la mas pura sensibilidad en aclamaciones de *viva el Emperador Francisco, viva el Emperador Alexandro, vivan los Emperadores.*

El caballero Don Pedro Labrador, ministro plenipotenciario de S. M. Católica el Rey de España ha tenido estos dias la honra de presentar en nombre de su soberano el collar é insignia del Toyson de oro á S. M. el Emperador de Rusia Alexandro, el qual recibió con singulares muestras de agrado y gratitud este testimonio del aprecio que le dispensaba su augusto aliado el Rey de España, repitiendo al mismo tiempo al ministro plenipotenciario por cuya mano lo recibía las muestras de aprecio y distincion con

que ya lo habia distinguido, así como S. M. nuestro soberano, que á su recibo le manifestó el alto aprecio que hacia de su persona.

ESPAÑA AMERICANA.

Gazeta extraordinaria de Caracas del 5 de Setiembre de 1814.

Un solo sentimiento, un mismo espíritu, la Paz reyna ya para siempre en las Provincias de Venezuela, teatro horroroso hasta ahora de las mas negras y furiosas facciones, la Providencia acaba de extinguir el incendio, que iba á devorar hasta la consumacion los restos de este desgraciado pais. Los monstruos que la despedazaban muertos en el campo, ó lanzados del continente, solo han dexado por todas partes la impresion sangrienta de sus pisadas como eterno monumento que transmitirán un horror á las geueraciones la memoria de su exécrable existencia.

Venezolanos: vosotros, en cuyos corazones jamas pudo entrar la seduccion y el temor, sino que siempre respirando aliento y lealtad, corristeis impertérritos á combatir por los mas santos derechos, recibid el premio debido á vuestra gloria y firmeza: descansad. El Gobierno ha visto vuestras operaciones: os considera hombres apreciables y virtuosos, y deseando retribuiros como lo exigen vuestros esfuerzos, se complace de todos modos al comunicaros la mayor victoria que hemos obtenido contra la iniquidad, segun el parte que ha llegado ahora mismo del tenor siguiente:

El Sr. Comandante de la ciudad D. Rafael Lopez, en oficio del 1.º del corriente me dice lo siguiente:

No puedo menos de manifestar á V. la feliz noticia de la plaza de Cumaná, pues esta el 29 del pasado enarboló el pabellon nacional de nuestro católico monarca el Sr. D. Fernando VII, despues de que precipitadamente se fugaron los mandones de ella embarcandose en los buques que tenian el 26 del referido mes, y ha quedado de gobernador provisorio el capitan de navío gobernador de Guayana D. Juan de la Puente."

Lo que comunico á V. S. por ser una tan satisfactoria noticia, y no quiero se pierda tiempo en remitirla á los pueblos de la Provincia. Dios guarde á V. S. muchos años. Guayra 4 de Setiembre de 1814. = Ramon Gonzalez. = Señor gobernador militar de Caracas.

Madrid 2 de Diciembre.

ARTICULO DE OFICIO.

Circular del Ministerio de Guerra.

Al Inspector general de Infantería digo con esta fecha lo siguiente:

„El Rey se ha servido aprobar el sorteo general de los Regimientos de Infantería de Línea y Ligeros, que por su turno deben pasar á los dominios de América, quando S. M. tenga á bien determinar, de cuyo acto dió parte á V. S. el 7 del corriente, manifestando se verificó con presencia de los Coroneles de los cinco Cuerpos de su arma que guarnecen esta Plaza el día 1.º del mismo. Pero sin embargo que han entrado en suerte todos los que existen hoy dia en la Península, se ha servido S. M. resolver no se remitan á Ultramar los que antes y en el mismo año de 1803 eran Provinciales, ni tampoco los que se han creado nuevamente despues de la citada época. En consecuencia dispondrá V. S. que los Regimientos de Ordenes Militares, Búrgos, Aragon, Granada, Voluntarios de Gerona y primero de Cataluña á quienes corresponde, siguiendo lo resuelto por S. M., reemplazen los de Truxillo, Orense, Chinchilla, Pontevedra, Voluntarios de Santiago y Cazadores de Mallorca, nombrados para la expedicion de Nueva-España del mando del General Liñan; y por último quiere S. M. que aquellos, con los de Zaragoza y Cantabria, se reúnan á la mayor brevedad en las inmediaciones de los Puertos de Andalucía Baxa, situándose en los Pueblos que les determine el Conde del Abisbal, á cuyo efecto doy las órdenes competentes á los Capitanes Generales de las Provincias donde se hallan.

De orden de S. M. lo traslado á V. para su cumplimiento en la parte que le toca, acompañándole la relacion mencionada del sorteo. Dios guarde á V. muchos años. Madrid 16 de Noviembre de 1814.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto de Palma.

De Almería en 9 dias, la goleta Unidad, su cap. Salvador Fortuñy mall. con vino, batatas y otros géneros. = De Iviza en 2 dias, el laud S. José su pat. Mateo Catalá, con arróz. = De Barcelona en 4 dias, el laud S. Antonio, su pat. Bartolomé Mesquida, con sardinas y balija. = De Iviza en 2 dias, el jabeque S. José, su pat. Antonio Pons mall. con esparto. = De Blanas en 2 dias la javega Soledad, su pat. Lorenzo Gabriel mall. con castañas y manzanas.

Teatro. Hoy se respresenta la misma funcion de ayer.

IMPRENTA DE FELIPE GUASP.